

« Eh bien, Père, d'où vient cette missive que vous m'apportez ?

— De Rome, Majesté, c'est une lettre de Notre Saint Père le Pape Pie X.

— Ah vraiment . . . J'en éprouve une grande joie, car nous aimons tous le Pape. Il est le Père de la chrétienté et notre Père à tous ; c'est pour moi un vrai bonheur de recevoir une lettre de lui . . . »

Et, après avoir prononcé ces nobles paroles, prenant des mains du P. Basile la lettre pontificale, il s'inclina profondément en répétant à trois reprises : *Amen ! Amen ! Amen !* . . . Puis, cherchant ce qu'il pourrait, comme témoignage de sa haute considération, ajouter à la réponse qu'il méditait, l'empereur s'arrêta à l'Etoile d'Ethiopie, c'est-à-dire à ce que les monarques d'Abyssinie peuvent offrir de plus précieux à ceux qu'ils veulent honorer d'un honneur suprême.

Quelle douce consolation n'eût pas éprouvée Mgr Jarosseau, notre vénéré et bien-aimé vicaire apostolique, à déposer lui-même ce don royal aux pieds de Votre Sainteté . . . Retenu à Harar par des nécessités pressantes, il a dû confier cette mission de choix à un pauvre religieux qui se sentirait écrasé sous le poids d'un tel honneur s'il ne savait que dans la demeure du successeur de Pierre, à l'exemple du Maître divin on aime les petits et les humbles, et que le cœur du Pontife et du Père a pour eux de particulières tendresses.

La lettre de Mgr Jarosseau à Votre Sainteté, jointe aux lettres de l'empereur et du gouverneur d'Harar, lui dira mieux que nous ne pouvons le faire l'importance de cet événement et les conséquences qu'il en attend pour le bien de la mission confiée à ses soins ; elle vous dira encore, Très Saint Père, la reconnaissance sans bornes de l'évêque et de ses missionnaires qui voient se réaliser en ce jour béni le rêve caressé pendant toute leur carrière apostolique par NN. SS. Massaia et Taurin qui, avec eux et nos bienheureux martyrs, du haut du ciel, demandent à Votre Sainteté de faire descendre sur la mission des Gallas la plus puissante et la plus paternelle de ses bénédictions apostoliques.

Pie X a répondu en italien :

Au milieu des douleurs inséparables du gouvernement de